

Valparaíso recibe primera edición del Festival "Hip Hop al Puerto"

Evento, que se realizará entre el 19 y 22 de febrero, contará con la presencia de la fotoreportera Martha Cooper.

Cristián Jürgensen Tiznado
 La Estrella de Valparaíso

40

años de historia del movimiento hip hop se celebrarán en la primera edición de este festival.

Valparaíso se prepara para recibir el ritmo del rap, el graffiti y el breaking. Entre el 19 y el 22 de febrero de 2026 el histórico Barrio Puerto será escenario de la primera edición del Festival Hip Hop al Puerto, un encuentro cultural gratuito que celebrará los 40 años de historia, identidad y expansión del movimiento en Chile.

Durante cuatro días, el evento abrirá espacios en torno a los cinco elementos fundamentales del Hip Hop: rap, graffiti, dj, breaking y conocimiento, convocando a la ciudadanía a sumergirse en los orígenes de esta cultura urbana que ha marcado a generaciones.

La programación incluye conciertos de rap, jorna-

das de graffiti en vivo, batallas de breaking, dj's set, cine foro, conversatorios, workshops, feria de artes urbanas y una exposición histórica sobre el Hip Hop chileno, con énfasis en la escena local y la colaboración de los archivos del pionero Foka y otros representantes de la Región de Valparaíso.

Las actividades se concentrarán principalmente en el Mercado Puerto, además del Teatro Condell y otros espacios públicos del barrio.

Isidora Rivas, quien es

parte de la organización, comentó que "buscamos relevar la dimensión histórica, social y cultural de nuestro movimiento y el aporte que el Hip Hop ha entregado en los distintos territorios y generaciones en estos 40 años de historia en Chile".

VISITAS ESTELARES

Uno de los hitos centrales será la visita de la reconocida fotoreportera estadounidense Martha Cooper, quien por primera vez en Chile presentará su archivo fotográfico sobre los orígenes del Hip Hop en Nueva York a inicios de los años setenta.

A ello se suma la creación de un mural conmemorativo a cargo del destacado muralista y artista visual chileno CEKIS, quien intervendrá el muro del edificio Gimper de la Pontificia Universidad Católica



EL EVENTO ESTA FINANCIADO POR EL FONDART REGIONAL, CONVOCATORIA 2025

de Valparaíso (PUCV), obra que será inaugurada el jueves 19 de febrero como lanzamiento oficial del festival.

Desde la organización explicaron que el encuentro nace desde el anhelo compartido de distintas mujeres del movimiento

y la necesidad de seguir fortaleciendo la comunidad, relevando la dimensión histórica, social y cultural del Hip Hop y su aporte en distintos territorios y generaciones. El proyecto es financiado por Fondart Regional, Convocatoria 2025, y

cuenta con el auspicio de la PUCV, la Empresa Portuaria de Valparaíso, Redbull y una amplia red de colaboradores.

Las noticias del evento y toda la programación actualizada estará disponible en el Instagram @hiphopalpuerto. 📍